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Visita do PCP ao Lumiar:
contacto com residentes e comerciantes, identificação de problemas e 
proposta de soluções!

Mercado do Lumiar aguarda revitalização necessária.
Após a visita realizada ao mercado do Lumiar para contacto com os comerciantes,que 

permitiu identificar a situação de degradação e abandono em que o mesmo  se encontra, os  
vereadores do PCP exigiram em reunião da Câmara Municipal de Lisboa (CML), no passado dia 23 
de Março, uma intervenção, há muito necessária e aguardada, que permita reverter a situação 
actual. 

Melhorar as condições do mercado, 
atrair público, aumentar o número de bancas 
e vendedores, compromisso assumido 
aquando da transferência para a Junta de 
Freguesia do Lumiar e ainda por cumprir.

Os vereadores sugeriram ainda que 
fosse considerada a abertura de um novo  
mercado na zona da Alta de Lisboa, 
relembrando a moção proposta pelo PCP e 
aprovada por unanimidade há mais de um 
ano pela  CML, visando o lançamento de um 
programa de revitalização dos mercados de 
Lisboa.
A maioria PS não deu qualquer seguimento a esta moção e a necessária revitalização dos 
mercados de Lisboa (ao serviço das populações e não só dos turistas) continua a marcar 
passo, situação de que o mercado do Lumiar é infelizmente  exemplo vivo.  

Aposta nas grandes superfícies penaliza comércio de proximidade 

população, os vereadores do PCP sugeriram 
uma localização alternativa para esse 
estabelecimento, num espaço mais  central da 
Alta de Lisboa, de forma a melhor servir a 
população desta zona, e a minimizar os 
impactos sobre o mercado e demais 
superfícies comerciais já existentes na zona do 
Lumiar. 

A situação do pequeno comércio 
poderá ainda  piorar com a abertura de mais 
uma grande superfície comercial, do grupo 
Sonae, junto à  Estrada da Torre, aprovada na 
mesma reunião da Câmara.

Reconhecendo as carências actualmente 
existentes ao nível de oferta de superfícies 
comerciais na Alta de Lisboa, situação que tem 
vindo a motivar queixas por parte da 

Infelizmente, tanto o Executivo camarário de maioria PS, como também o PSD, insistiram na 
localização inicialmente prevista e inviabilizaram esta solução.



Vereador João Ferreira do PCP reúne com a ARAL e 
apresenta requerimentos em reunião de Câmara

No passado dia 11 de Março, em visita à freguesia, esteve reunida uma delegação do PCP, nas 
instalações da ARAL (Associação de Residentes da Alta de Lisboa), com alguns elementos da sua 
Direcção

Alertados para um conjunto de preocupações e reivindicações da ARAL e dos munícipes 
desta zona da cidade, os vereadores do PCP apresentaram em reunião da CML dois 
requerimentos ao Executivo para que se pronuncie sobre as seguintes questões:

- Problemas de segurança, falta de 
policiamento devido ao diminuto número de 
agentes para um território tão vasto (esquadra 
da Cruz Vermelha – 7 agentes; polícia 
comunitária - 2 agentes);

- Abandono do património municipal, no que 
respeita a algumas lojas que continuam vazias, 
não tendo sido criado o seu acesso à 
população local e originando problemas de 
vandalismo;

Contactos dos Vereadores do PCP na CML:
Morada: Rua do Ouro, nº 49 - 5º 1100-060 Lisboa 
Telefone: +351 21 322 72 62     Fax: +351 21 817 12 33 
gab.pcp@cm-lisboa.pt

Horário de Atendimento aos Munícipes:
- Quinta-feira das 10h às 12h30
- Restantes dias da semana mediante marcação prévia
http://www.gab-pcp.cm-lisboa.pt

- Falta de transportes públicos,  tendo já 
proposta pela ARAL a criação de uma carreira 
de vai-e-vem que percorra toda a Alta de 
Lisboa, ligando as estações de Metro da 
Ameixoeira e Quinta das Conchas, bem como 
o prolongamento da linha vermelha do Metro 
para a Alta de Lisboa, de forma a servir uma 
população de cerca de 30.000 pessoas e 300 
hectares;

- Necessidade de  construção de um pavilhão 
polidesportivo  coberto na Alta de Lisboa e o 
estabelecimento de protocolos com escolas 
para utilização de espaços para a prática 
desportiva.

- Limpeza do espaço público que, em algumas 
zonas que apresentam maior sujidade, devia 
ser efectuada com maior regularidade;

- Na área cultural  não existe uma sala ou um 
auditório para a realização de eventos, o que 
compromete a dinâmica de organizações 
locais nas áreas sociais, culturais e desportivas;

- Problemas de manutenção no Parque Oeste 
(periodicidade reduzida, problemas no sistema 
de água) – área considerada estruturante e da 
competência da CML;
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